

# Festanstellung soll kein Traum bleiben

Weiterbildung bietet Wiedereinsteigerinnen berufliche Perspektiven

Gestern Weiterbildung, heute Praktikum, morgen Festanstellung - diesen Traum haben 18 allein erziehende Frauen, die an einer Berufsqualifizierung beim Bildungsinstitut Münster e.V. teilnehmen. Gefördert wird die Maßnahme durch die Arbeitsmarkt-Initiative Münster. Sie richtet sich an ausländische und einheimische Sozialhilfeempfängerinnen, die eine realistische berufliche Perspektive entwickeln und auf Dauer ein festes Beschäftigungsverhältnis aufnehmen wollen.

Auf dem Lehrplan der einjährigen Maßnahme, die bereits viermal erfolgreich durchgeführt wurde, stehen vor allem die Verbesserung der Sprache, die Auffrischung der Mathematikkenntnisse und eine Computereinführung. Außerdem absolvieren die Teilnehmerinnen ein umfassendes Bewerbungstraining, um die berufliche (Re-) Integration vorzubereiten.

## **Praktikum**

Inzwischen befinden sich die Frauen in der letzten Maßnahmephase, einem dreimonatigen Praktikum, das sie ihren individuellen Wünschen entsprechend in Berufsbereichen wie Friseur, Verkauf, Schneiderei, Arzthelferin, Floristik, Altenpflege und Büro absolvieren.

## **Erfreuliche Bilanz**

Besonders erfreulich: Zwei Frauen konnten bereits in Ausbildungsverhältnisse als Friseurin und Zahnarzthelferin sowie eine Teilnehmerin in ein Arbeitsverhältnis als Schneiderin vermittelt werden. Aufgrund überwiegend positiver Rückmeldungen aus den Praktikumbetrieben erhoffen sich die übrigen Frauen weitere Übernahmemöglichkeiten durch Betriebe.



Auch EDV-Schulungen gehören zur Weiterbildungsmaßnahme für Wiedereinsteigerinnen, hier Rosamond Rabe.

Münstersche Zeitung, 22.11.2003